

Peligra ejecución de programa por \$137 millones porque un convenio no se firmó a tiempo

ACCIONA. La Organización Mundo Libre adjudicó proyecto para actividades en colegios y dice que la Seremi de las Culturas es responsable del retraso.

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

El Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio oficializó en agosto que la Organización Comunitaria Funcional Mundo Libre de Lanco adjudicó la convocatoria pública 2024 para la ejecución del programa de fomento de arte en la educación Acciona. La iniciativa logró una puntuación de 3,65, por sobre la propuesta de la Universidad Austral de Chile que fue evaluada con un 3,55.

Con ello Mundo Libre iba a disponer de \$137.400.000 para realizar 36 proyectos educativos artísticos en 20 colegios de Los Ríos. Son actividades formativas en aula, guiadas por artistas de la comunidad creativa regional que reciben una remuneración por ser parte de Acciona. Como contraparte, Mundo Libre consideraba un aporte no pecuniario de \$113.000.000.

Para poner en marcha el programa se debía firmar en septiembre un convenio entre la organización y la Seremi de las Culturas de Los Ríos, lo que no se concretó. Se propuso entonces una nueva fecha en octubre, que tampoco prosperó.

POLÉMICA

De momento el documento no se ha firmado y no hay claridad sobre si Acciona finalmente se ejecutará pese a la adjudicación del presupuesto. En septiembre estaba planificado el inicio de un trabajo en terreno que se extendería hasta marzo.

Vía Ley de Transparencia, Mundo Libre solicitó a la Subsecretaría de las Culturas y las Artes, toda la documentación relacionada con el tema para esclarecer las razones que han frenado el último paso para la puesta en marcha de Acciona.

En dicha petición se señala a la Seremi de las Culturas de Los Ríos como responsable por el retraso.

Los Artistas Educadores del Programa Acciona Región de Los Ríos, también hicieron pública su molestia por la situación. Mediante un comunicado



EN 2021 EL ACCIONA CONSIDERÓ CONCIERTOS DE LA ORQUESTA DE CÁMARA DE VALDIVIA.

“

A la espera de la resolución que se pronuncia sobre la situación actual, desde la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio estamos trabajando con la mayor celeridad para garantizar que Acciona se ejecute en Los Ríos”.

Oscar Mendoza
Seremi de las Culturas Los Ríos

“

No puede ser que personas con responsabilidades políticas y administrativas, por las cuales perciben un trabajo y sueldo estable, no prevean ni resuelvan situaciones que afectan a un programa y sus trabajadores”.

Artistas Educadores
Acciona Los Ríos

público indicaron: “Durante varios años Los Ríos llegó a ser la región modelo en la imple-

mentación del Programa Acciona, hoy somos la única en el país donde el programa no se está implementando (...) hacemos un llamado a las autoridades y funcionarios nacionales y regionales a utilizar un criterio de oportunidad y eficiencia. No puede ser que personas con responsabilidades políticas y administrativas, por las cuales perciben un trabajo y sueldo estable, no prevean ni resuelvan situaciones que afectan a un programa y sus trabajadores que viene funcionando desde hace más de 15 años en la región”.

PRIORIDAD

El lunes los artistas se reunieron con el seremi de las Culturas Oscar Mendoza y con la encargada regional de Formación y Educación en Arte y Cultura Jessica Navarro. En la ocasión se pidió que se firme el convenio para evitar la pérdida del financiamiento. Además, se pidió un nuevo encuentro con las autoridades para coordinar un plan de contingencia.

En relación al caso, Oscar Mendoza indicó: “Para la seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de la Región de Los Ríos es prioritario dar continuidad a Acciona, programa a través del cual hemos fomentado el acceso y participación de niños, niñas y jóvenes en los diversos procesos educativos en los ámbitos de las artes y las culturas. Entendemos el im-

pacto positivo que Acciona tiene en los territorios y en la sociedad, por lo que nuestro compromiso está junto a la comunidad educativa y a los equipos de artistas educadores y educadoras que a lo largo de los años han colaborado sustantivamente con este objetivo. A la espera de la resolución que se pronuncia sobre la situación actual, desde la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio estamos trabajando con la mayor celeridad para garantizar que Acciona se ejecute en Los Ríos”.

ARCHIVO

CS